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Являясь членом Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию, в прошедшем году активно работала над совершенствованием нормативной 

правовой базы в сфере АПК, природопользования и охраны окружающей среды, формированием 

условий для развития агропромышленного и рыбохозяйственного комплексов, а также лесного и 

водного хозяйства, земельных отношений. Кроме того, основой моей работы является защита на 

федеральном уровне интересов Приморского края, представителем которого я являюсь. 

 

Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации: 

В отчетном периоде приняла участие в 22 заседании Совета Федерации. 

В ходе заседаний СФ докладывала о федеральных законах: 

-  "О внесении изменений в Федеральный закон "Об особенностях предоставления гражданам 

земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной собственности и 

расположенных в Арктической зоне Российской Федерации и на других территориях Севера, Сибири 

и Дальнего Востока Российской Федерации, и о внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации", вносящим изменения в части совершенствования порядка 

предоставления земельных участков гражданам в безвозмездное пользование с учетом проблем 

правоприменительной практики. Совет Федерации одобрил закон. Закон вступил в силу с 1 января 

2025 года.  

-  "О внесении изменений в Федеральный закон "Об особенностях предоставления гражданам 

земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной собственности и 

расположенных в Арктической зоне Российской Федерации и на других территориях Севера, Сибири 

и Дальнего Востока Российской Федерации, и о внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации" (в части распространения действия программы "Гектар в Арктике" на 

территорию Белоярского и Березовского муниципальных районов Ханты-Мансийского автономного 

округа - Югры)". Совет Федерации одобрил закон. Закон вступит в силу с 01.09.2025года.  

-  О Федеральном законе "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации и 

Федеральный закон "О введении в действие Лесного кодекса Российской Федерации " (в части 

лесного семеноводства). Совет Федерации одобрил закон. Федеральный закон вступает в силу со дня 

его официального опубликования, за исключением положений, связанных с ведением 

государственного лесного реестра, для которых статьей 4 установлен срок вступления в силу с 

1.01.2025г., и положений, регулирующих лесное семеноводство, вступающих в силу с 1.09.2025 года.  

-  доложила об исполнении поручения Председателя Совета Федерации о налаживании переработки 

кедрового ореха в России. Для этого были выработаны предложения в части изменения системы 

таможенно-тарифного регулирования экспорта неочищенного кедрового ореха. Эта мера позволила 

увеличить производственные мощности по переработке кедрового ореха внутри страны. 

 

Работа в комитете Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию 

За отчетный период приняла участие в 25 заседаниях Комитета Совета Федерации. 

На заседаниях Комитета:  

- доложила о проекте федерального закона № 532922-8 "О внесении изменений в Федеральный 

закон "О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 

характера" и статьи 16 и 18 Федерального закона "О пожарной безопасности" (в части наделения 

органов государственной власти субъектов Российской Федерации полномочиями по разработке и 
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утверждению планов тушения ландшафтных (природных) пожаров). Законопроект способствует 

осуществлению полномочий субъектов РФ по защите населения и территорий от чрезвычайных 

ситуаций природного и техногенного характера. Комитет поддержал законопроект, он вступил в силу 

через 180 дней после его подписания; 

- подняла вопрос о сохранении объектов культурного наследия и тарифах по сбору за ТБО в 

Ярославской области, также затронула тему зарплат и нехватки кадров в лесной отрасли; 

- "Об отдельных вопросах охраны окружающей среды и обеспечения экологической безопасности" 

(в рамках Дней Республики Коми в Совете Федерации) и "Перспективы научно-технологического 

обеспечения и достижения технологического суверенитета в агропромышленном комплексе 

Российской Федерации" (совместно с Комитетом Совета Федерации по экономической политике и 

Комитетом Совета Федерации по науке, образованию и культуре) подняла вопрос о кадрах, их 

квалификации, уровне заработных плат в лесной отрасли, а также о количестве ведомственных 

учебных заведений и выпускаемых ими специалистах и их специализации; 

- с участием статс-секретаря - заместителя Минсельхоза России и директора Департамента 

цифрового развития и управления государственными информационными ресурсами Минсельхоза 

России выступила по теме, касающейся правоприменения Федерального закона, направленного на 

федерализацию полномочий регионов по лесоустройству и возможности более эффективного 

использования выделенных средств; 

- с участием заместителя министра МЧС России, главного государственного инспектора по 

пожарному надзору, доложила о законе, который наделяет субъекты Российской Федерации 

полномочиями по проведению мероприятий по предупреждению чрезвычайных ситуаций, а также по 

разработке и утверждению планов тушения ландшафтных природных пожаров. Закон вступил в силу 

по истечении 180 дней после дня его официального опубликования; 

- "О комплексном развитии сельских территорий Псковской области и о решении проблемных 

вопросов в сфере природопользования" (в рамках Дней Псковской области в Совете Федерации) 

получила предложение доложить об исполнении поручения Председателя Совета Федерации на 

заседании Совета Федерации; 

- доложила о выработке предложений по совершенствованию законодательства, повышению 

эффективности механизма оказания государственной поддержки деятельности хозяйствующих 

субъектов в целях обеспечения устойчивого роста внутреннего потребления отечественной рыбной 

продукции, на заседании присутствовали представители Минсельхоза, Росрыболовства и наши 

коллеги из других комитетов, представляющие рыбопроизводимые регионы; 

- "Актуальные вопросы природопользования и предотвращения негативного воздействия вод в 

Кировской области" затронула важный для региона вопрос о рациональном расходовании бюджетных 

средств по берегоукреплению исторической территории города; 

- задала вопрос Губернатору Брянской области о повышении эффективности агрострахования и 

возможности получения выплат застрахованным сельхозпроизводителям в связи с наводнениями и 

заморозками при отсутствии введения режима ЧС в регионе; 

- доложила о Федеральном законе "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации" (в части совершенствования преференциальных режимов на Дальнем Востоке 

и в Арктике), который уточняет порядок предоставления земельных участков резидентам 

Арктической зоны Российской Федерации, Комитет поддержал закон. Закон был одобрен и вступил в 

силу, а часть статей вступила в силу в январе 2024 года; 

- с участием руководителя департамента рыбного хозяйства и аквакультуры, доложила о проекте 

федерального закона № 650725-8 "О внесении изменений в главу 25.1 части второй Налогового 

кодекса Российской Федерации" (в части изменения размеров ставок сборов за пользование объектами 

водных биологических ресурсов), Законопроект Комитетом был поддержан; 

-  доложила о Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон "Об особенностях 

предоставления гражданам земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной 
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собственности и расположенных в Арктической зоне Российской Федерации и на других территориях 

Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации, и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации". Комитет поддержал закон. Закон был одобрен и 

вступил в силу 1 января 2025 года; 

- доложила о проекте федерального закона № 679860-8 "О внесении изменения в статью 27 

Земельного кодекса Российской Федерации" (об ограничении оборота земельных участков в зонах 

затопления и подтопления), который был внесен Законодательным Собранием Владимирской области. 

Комитет с учетом замечаний поддержал законопроект; 

- с участием Министра сельского хозяйства, затронула вопросы, касающиеся ставок сбора по 

спизуле и по корбикуле; об аукционах по глубоководным крабам по экспортной составляющей и о 

содержании органического мышьяка в нем. Проблемы, озвученные мной, Министром сельского 

хозяйства были услышаны; 

- доложила: 

о проекте федерального закона № 401706-8 "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской 

Федерации" (в части создания механизма экономической устойчивости государственных бюджетных 

и автономных учреждений субъектов Российской Федерации). Комитет поддержал законопроект; 

- о проекте федерального закона № 611774-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

приватизации государственного и муниципального имущества", законопроект направлен на 

совершенствование правового регулирования порядка приватизации и уточняет, что его действие не 

распространяется на древесину, заготовленную на землях, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности, также исключается такой способ приватизации как продажа акций 

акционерных обществ на специализированном аукционе. Комитет с учетом замечаний поддержал 

законопроект; 

- по вопросу реализации рекомендаций совещания "Об итогах пожароопасного сезона 2024 года 

и о задачах на 2025 год", проведенного с участием регионов, Рослесхоза, Минприроды, МЧС, 

Счетной палаты, Генеральной прокуратуры и представителей лесного бизнеса. Решение Комитетом 

было принято; 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации и признании утратившими силу отдельных законодательных актов" (положений 

законодательных актов) Российской Федерации" (в части упразднения режима зон 

территориального развития), который был внесен Правительством Российской Федерации и принят 

Государственной Думой 13 ноября 2024 года (проект № 664273-8). Комитет поддержал закон. Закон 

был одобрен и вступил в силу 22 декабря 2024 года; 

- о проекте федерального закона № 401706-8 "О внесении изменений в Лесной кодекс 

Российской Федерации" (в части создания механизма экономической устойчивости 

государственных бюджетных и автономных учреждений субъектов Российской Федерации). По 

результатам выступления Комитет принял решение об участии в доработке законопроекта по 

замечаниям Правительства Российской Федерации и Счетной палаты Российской Федерации; 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон "Об особенностях 

предоставления гражданам земельных участков, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности и расположенных в Арктической зоне Российской Федерации и на 

других территориях Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации, и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" (в части распространения 

действия программы "Гектар в Арктике" на территорию Белоярского и Березовского 

муниципальных районов Ханты-Мансийского автономного округа - Югры)"; 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации" (в 

части лесного семеноводства), который был внесен Правительством Российской Федерации. 

Комитет поддержал закон. Нормы о лесном семеноводстве вступят в силу с 1.09.2025 г.; 
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- о Федеральном законе "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации" (в 

целях создания правовых оснований для реализации на территории Российской Федерации 

климатических проектов в лесах), который был внесен Правительством Российской Федерации. 

Комитет поддержал закон. Закон вступил в силу с 1 января 2025 года; 

 

Являюсь соавтором внесенных в Государственную Думу законопроектов: 

- № 650725-8 "О внесении изменений в главу 25-1 части второй Налогового кодекса Российской 

Федерации (в части изменения размеров ставок сборов за пользование объектами водных 

биологических ресурсов)"; Законопроект был рассмотрен в первом чтении ответственным 

комитетом, прошло принятие решения о представлении законопроекта в Совет Государственной 

Думы, дата события пока не определена. 

- №446965-8 "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации (в части 

регулирования отдельных вопросов заготовки кедрового ореха)"; Законопроект находится на 

рассмотрении, определяется срок представления поправок.  

- № 658989-8 «О внесении изменений в статью 50 Федерального закона "О рыболовстве и 

сохранении водных биологических ресурсов" (в части совершенствования требований о сохранении 

водных биоресурсов и среды их обитания при осуществлении градостроительной и иной 

деятельности)», согласно Официального Отзыва Правительства Российской Федерации и 

Заключения Правового управления Государственной Думы работа над законопроектом 

продолжится в рамках проекта федерального закона № 390942-8 «О внесении изменений в статью 

50 Федерального закона «О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов», 

подготовленный ко второму чтению, предусматривающий внесение изменений аналогичного 

характера в статью 50 Федерального закона; 

- Федеральный закон от 28 декабря 2024 г. № 553-ФЗ "О внесении изменения в статью 1 

Федерального закона "О безопасном обращении с пестицидами и агрохимикатами" (проект № 

541038-8 в части установления правового статуса побочных продуктов животноводства, 

прошедших обработку и переработку)», вступил в силу с 28.12.2024 года;  

- № 309477-8 О внесении изменений в Федеральный закон "О рыболовстве и сохранении водных 

биологических ресурсов" (в части уточнения порядка рыболовства в целях обеспечения 

традиционного образа жизни и осуществления традиционной хозяйственной деятельности коренных 

малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации) - внесен 

сенатором Российской Федерации Г.П. Ледковым и Депутатом Государственной Думы И.И. 

Гильмутдиновым. Законопроект был принят Государственной Думой в первом чтении, продолжается 

работа над поправками к законопроекту.  

 

Под моим председательством проведены совещания, по итогам которых были приняты 

рекомендации в адрес профильных министерств и ведомств: 

- "О готовности субъектов Российской Федерации к пожароопасному сезону 2024 года" на 

Совещании присутствовало более 150 участников и представителей от регионов, а также профильных 

министерств и ведомств приняли участие в совещании; 

- "круглый стол" "О мерах по увеличению внутреннего потребления отечественной рыбной 

продукции и ее доступности для конечного потребителя" в мероприятии приняли участие 

представители министерств и департаментов рыбного хозяйства, поднимались важные вопросы в 

рыбной отрасли, а также обсуждались проблемы увеличения внутреннего потребления отечественной 

рыбной продукции. Целью "круглого стола" – стала выработка предложений по совершенствованию 

законодательства, повышению эффективности механизма оказания государственной поддержки 

деятельности хозяйствующих субъектов в целях обеспечения устойчивого роста внутреннего 

потребления отечественной рыбной продукции; 

- "Об итогах пожароопасного сезона 2024 года и о задачах на 2025 год". В совещании приняли 
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участие сенаторы РФ, представители от Минприроды, МЧС, Федерального агентства лесного 

хозяйства, Управления охраны лесов от пожаров, Генеральной прокуратуры и Счетной палаты РФ, а 

также представители от субъектов РФ, организации и эксперты. Комитетом были приняты 

рекомендации в адрес Правительства Российской Федерации, профильных министерств и ведомств; 

- "круглый стол" на тему: "Проблемы и перспективы развития рыболовства с применением 

маломерного флота: поддержка строительства маломерных судов и оптимизация административных 

процедур при доставке и выгрузке рыбной продукции на территориях субъектов Российской 

Федерации". В мероприятии участвовали представители федеральных органов исполнительной 

власти, органов государственной власти субъектов Российской Федерации, рыбохозяйственных 

ассоциаций и предприятий, участники «круглого стола» приняли рекомендации в адрес Правительства 

Российской Федерации, профильных министерств и ведомств. 

 

Принимала активное участие в мероприятиях, представляя конкретные предложения, 

которые включались в итоговые документы с рекомендациями по результатам обсуждения: 

- Заседание Совета по вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации при Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 

- Заседание Экспертного совета Комитета Государственной Думы по экологии, природным 

ресурсам и охране окружающей среды "О внесении изменений в Лесной кодекс РФ (в части 

регулирования отдельных вопросов заготовки кедрового ореха). 

- «Открытый диалог» с президентом, председателем правления публичного акционерного 

общества "Сбербанк России". 

«Парламентские слушания» на темы: "О параметрах проекта федерального бюджета на 2025 год и 

на плановый период 2026 и 2027 годов". 

 «Круглые столы» на темы: 

- "Горнолыжный туризм в России: экономический потенциал и перспективы развития" (совместно с 

Комитетом Совета Федерации по социальной политике); 

- "Распределение между субъектами Российской Федерации субвенций из федерального бюджета 

для осуществления отдельных полномочий Российской Федерации в области лесных отношений";  

- "Проблемы и перспективы развития селекции и семеноводства в Российской Федерации"; 

- "Об обеспечении российских аграриев материально-техническими ресурсами: проблемы и 

перспективы"; 

- "О результатах внедрения федеральной государственной информационной системы лесного 

комплекса и повышении эффективности государственного надзора в сфере оборота древесины". 

Совещания на темы: 

- "О формировании туристской инфраструктуры на особо охраняемых природных территориях. 

Проблемы и перспективы"; 

- "Об исполнении протокола совещания по вопросам хода реализации мероприятий по развитию 

беспилотных авиационных систем для нужд лесного комплекса Российской Федерации от 19 марта 

2024 года № 2.3-03/221"; 

- О ходе рассмотрения рекомендаций расширенного заседания Комитета Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию на тему "О комплексном развитии 

сельских территорий Псковской области и о решении проблемных вопросов в сфере 

природопользования"; 

- "О ходе правоприменения Федерального закона от 2 июля 2021 года № 303-ФЗ "О внесении 

изменений в Лесной кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации", направленного на обеспечение создания и эксплуатации лесных питомников"; 

- "О ходе реализации первого и второго этапов программы инвестиционных квот на строительство 

судов рыбопромыслового флота и рыбоперерабатывающих заводов"; 

- "Об актуализации Стратегии развития лесного комплекса Российской Федерации до 2030 года"; 



 

6 

 
 

- «О ходе реализации первого и второго этапов программы инвестиционных квот на строительство 

судов рыбопромыслового флота и рыбоперерабатывающих заводов»; 

- "О практике применения Федерального закона от 29 декабря 2022 года № 600-ФЗ "О внесении 

изменений в Лесной кодекс Российской Федерации", направленного на совершенствование арендных 

отношений"; 

- "О внесении изменений в Лесной кодекс РФ (в части регулирования отдельных вопросов 

заготовки кедрового ореха), рабочее совещание в Государственной Думе по вопросу доработки ко 

второму чтению законопроекта № 446965-8; 

Конгресс: Всероссийский Морской конгресс 2024, выступление на конференции «Развитие 

Большого Северного морского пути: маршрут построим». Москва Центр Международной Торговли. 

Выставки: "Подвиг села: новые герои" г. Москва Холл Совета Федерации; 

-Приняла участие в XI Церемонии чествования и награждения детей-героев, проявивших мужество 

в экстремальных ситуациях Всероссийского гражданского проекта «Дети-герои», медалью «За 

проявленное мужество» был награжден Павел Хнышов, уроженец Приморского края, спасший своего 

товарища, который провалился в прорубь. 

 

Работа в составе рабочих групп и различных органов при Совете Федерации 

Возглавляю:  

- рабочую группу по совершенствованию законодательства об особо охраняемых природных 

территориях регионального значения; 

- группу по сотрудничеству Совета Федерации с Сенатом Конгресса Республики Филиппины.  

Вхожу в состав:  

- межкомитетской рабочей группы по мониторингу реализации положений Федерального закона от 

29.12.2022 г. № 644-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О рыболовстве и сохранении 

водных биологических ресурсов»; 

- рабочей группы по подготовке предложений по обеспечению сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации с учетом их особенностей; 

-рабочей группы по мониторингу цен на агропродовольственном рынке и подготовке необходимых 

нормативно-правовых актов по стабилизации ситуации на рынке продовольственных товаров, 

(являюсь заместителем руководителя рабочей группы);  

- рабочей группы по мониторингу реализации национального проекта «Безопасные качественные 

дороги» в части приведения в нормативное состояние мостов и трубопроводов; 

- рабочей группы по законодательному обеспечению комплексного развития сельских территорий; 

- Совета по вопросам газификации субъектов Российской Федерации; 

- Совета по вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации. 

Принимала участие и выступала на следующих мероприятиях: 

-  В IX Восточном экономическом форуме, г. Владивосток; 

-  В Пленарной сессии 1-го Дальневосточного рыбопромышленного форума (Global Fishery Forum 

& Seafood Expo Vladivostok 2024) г. Владивосток; 

-  Во Всероссийском женском форуме "Женщины: сохраняем традиции – развиваем Россию" с 

проведением торжественной церемонии награждения лауреатов премии "По зову женского сердца" 

ВДНХ 75 павильон, г. Москва; 

-  В дискуссионной площадке "Актуальные вопросы развития сельских территорий и сельских 

агломераций" ВДНХ 75 павильон, г. Москва; 

-  В дискуссионной площадке "Здравоохранение на селе: кадровое обеспечение" ВДНХ 75 

павильон, г. Москва; 

-  В VII Международный рыбопромышленный Форуме и выставке рыбной индустрии, 

морепродуктов и технологий VII Global Forum& Seafood Expo Russia 17-19 сентября 2024 г. г. Санкт-

Петербург. 
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Участие в выездных заседаниях Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию. 

- в выездном заседании Совета по вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации 

при Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации в г. Архангельск; 

- в выездном заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию "Об актуальных вопросах осуществления рекреационной деятельности на особо 

охраняемых природных территориях" в Нижнем Новгороде. 

 

Представление и защита интересов Приморского края на федеральном уровне 

В прошедшем году проведена большая работа по представлению и защите на федеральном 

уровне интересов Приморского края во взаимодействии с Правительством и Законодательным 

Собранием региона. 

Моя задача состояла в содействии правительству и органам исполнительной власти Приморского 

края в организации совместной работы с федеральными органами исполнительной власти. 

Благодаря проведенной работе за короткий срок удалось решить ряд стратегически важных для 

региона вопросов. 

По обращениям предприятий, организаций и жителей края перед федеральными и 

региональными исполнительными органами государственной власти были поставлены вопросы, 

требующие решения: 

- Председателю Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации о 

внесении на рассмотрение Государственной Думы в качестве законодательной инициативы проект 

федерального закона "О внесении изменений в главу 25
1
 части второй Налогового кодекса 

Российской Федерации". 18.06 

- Заместителю Председателя Правительства Российской Федерации - полномочному 

представителю Президента Российской Федерации в Дальневосточном Федеральном округе об 

обращении от инициативной группы о возможности по серийному производству самолетов для 

малой авиации. 

- Министру обороны Российской Федерации касательно военнослужащих, призванных на 

военную службу и проходящих службу по контракту, о непредоставлении отпусков и 

несвоевременной выдачи удостоверений ветеранов боевых действий; о восстановлении 

Уссурийского высшего военного автомобильного командного училища; по обращению членов 

Общественного движения "Жилье военным России" о жилищном обеспечении военнослужащих и 

граждан, уволенных с военной службы 

- Министру обороны Российской Федерации, Министру науки и высшего образования 

Российской Федерации, Министру просвещения Российской Федерации по вопросу нравственно-

патриотического воспитания детей и молодежи в учебных заведениях страны, по итогам моей 

встречи в Приморском филиале государственного фонда "Защитники отечества" с членами семей 

участников специальной военной операции и военнослужащими; о доступности посещения зданий 

и помещений комиссариатов для инвалидов, в том числе и участников специальной военной 

операции; 

- Министру транспорта Российской Федерации по применению норм ст. 52 Федерального закона 

№ 414-ФЗ «Об общих принципах организации публичной власти в субъектах Российской 

Федерации» и необходимости передачи органам местного самоуправления части полномочий по 

организации транспортного обслуживания населения морским транспортом на территории 

муниципального образования; 

- Министру сельского хозяйства Российской Федерации, Руководителю Федеральной 

антимонопольной службы от Ассоциации рыбохозяйственных предприятий Приморья по вопросу 

отказа приморскому рыбохозяйственному предприятию АО «Дальрыбпром» в выдаче разрешения 
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на осуществление вылова водных биологических ресурсов для ярусоловного судна «Калтан»; о 

несоблюдении прав сельхозпроизводителей, занимающихся выращиванием риса в Приморском 

крае со стороны ФГБУ «Управление мелиорации земель и сельскохозяйственного водоснабжения 

по Приморскому и Хабаровскому краям» при заключении договоров оказания услуг по подаче воды 

из источников орошения, по межхозяйственным каналам для осуществления полива. 

- Министру сельского хозяйства Российской Федерации о внесении изменений в проект 

постановления Правительства Российской Федерации «Об утверждении правил подготовки и 

заключения договора пользования рыболовным участком» от ООО "Тройка" (члена Ассоциации 

рыбохозяйственных предприятий Приморья); от рыболовецкого колхоза "Восток-1" об уклонении 

Росрыболовством распределения инвестиционных квот глубоководных крабов в категории 

промышленных (морских) квот; о принятии мер по скорейшему внесению в Правительство РФ 

предложений по внесению изменений в распоряжения и по последующему оперативному 

распределению неиспользуемых квот на вылов глубоководных крабов-стригунов между 

пользователями промышленных квот; о предложениях по изменению нормативно-правовых актов 

от Ассоциации рыбопромышленных предприятий Приморья. 

- Министру природных ресурсов и экологии Российской Федерации по представлению позиции 

министерства с учетом информации полученной от Приморского края с предложениями и 

замечаниями по вопросам обеспечения мероприятий по охране лесов от пожаров. 

- Министру культуры Российской Федерации об оказании помощи военнослужащим, которые в 

настоящий момент принимают участие в СВО, в выполнении задач по созданию в учебных 

заведениях музеев СВО и патриотического воспитания молодежи. 

- Генеральному прокурору Российской Федерации, о коллективном обращении от Д.А. 

Хмелевского, представителя индивидуальных предпринимателей владельцев придорожных кафе; об 

обращении от А.Н. Ершовой жительницы г. Владивостока о нарушении прав и свобод гражданина; 

об обращении адвоката Коростылева А.И., по его мнению, о существенном процессуальном 

нарушении прав Головчука Д.Н. на защиту. 

- Генеральному прокурору Российской Федерации, в адрес правительства Камчатского края, 

руководителю Федерального агентства по рыболовству по обращению членов рыболовецкой артели 

"Колхоз Красный труженик" на вылов и переработку водных биоресурсов.  

- Первому заместителю директора ФСБ России - руководителю Пограничной службы ФСБ 

России, Руководителю Федеральной таможенной службы по обращению от депутата 

Законодательного собрания Приморского края Э.Е. Цоя, в котором затрагиваются проблемные 

вопросы экспорта кедрового ореха. 

- Заместителю Председателя Совета Федерации Н.А. Журавлеву об исполнении протокольного 

поручения Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко от 07.02.2024 № 683/3 о возможных 

механизмах продвижения региональных брендов на рынок КНР в рамках проекта: «Сделано в 

России». 

- Заместителю Председателя Совета Федерации К.И. Косачеву с просьбой поддержать 

организацию визита филиппинских парламентариев в рамках Евразийского женского форума (г. 

Санкт-Петербург, 18-20 сентября 2024 года).  

Также в ходе моей работы постоянно велась переписка и личные встречи с Губернатором 

Приморского края, Председателем Законодательного Собрания Приморского края, главой города 

Владивостока, региональными органами Государственной власти, а также с коммерческими и 

общественными организациями региона. 

Во время визитов в Приморский край организованы выезды в муниципалитеты, посещения 

предприятий и общественных организаций, встречи с земляками. Посещены Уссурийский, 

Артемовский городские округа, город Большой Камень, Красноармейский, Ханкайский и 

Шкотовский муниципальные округа. 

Одно из приоритетных направлений работы в крае - совершенствование нормативно – правовой 
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базы рыбодобывающей отрасли, одной из основ Приморской экономики.  В рамках региональных 

визитов провела три встречи с членами Координационного совета рыбохозяйственных ассоциаций 

Дальнего Востока, представителями ведущих предприятий края, рыбацкой общественностью.  В 

повестке заседаний стояли вопросы реализации механизма инвестквот, в том числе для малого и 

среднего бизнеса, налоговое регулирование, программы доступной рыбы для населения. вопросы 

поддержки рыбной отрасли, в том числе на международном рынке, проблемы сохранения 

узкоспециализированных промыслов. По итогам встреч выработаны совместные направления 

работы. Многие вопросы, прозвучавшие на данных мероприятиях, затем были подняты на 

федеральном уровне.  

В муниципалитетах всегда занимаюсь вопросами противопожарной безопасности. 

В Ханкайском муниципальном округе встретилась с коллективом и осмотрела новое здание 

краевого государственного казенного учреждения «103 пожарная часть противопожарной службы 

Приморского края», открытое в конце прошлого года в селе Новокачалинск по поручению 

губернатора Приморья и по просьбам местных жителей.  

В городе Артеме посетила Краевое государственное бюджетное учреждение «Приморская база 

авиационной, наземной охраны и защиты лесов" совместно с представителями профильного 

министерства и администрации городского округа, осмотрела здания, территорию и автопарк 

учреждения, посетила селекционно – семеноводческий центр, расположенный в селе Каймановка, 

который занимается компенсационным лесовосстановлением, а также провела совещание,       на 

котором состоялся предметный разговор о проблемах и перспективах развития лесной отрасли в 

целом и авиалесоохраны в частности. 

  В Ханкайском муниципальном округе посетила крупнейшее сельскохозяйственное предприятие 

с полным циклом по выращиванию кормовой базы и производству молока -  ООО «ХАПК 

«ГринАгро», провела встречу с коллективом и совещание с руководством по актуальным вопросам 

деятельности предприятия.  

Приняла участие в торжественной церемонии открытия новой очереди торгово – логистического 

центра «Сухой порт», начала железнодорожного движения на новой ветке станции Угловая, давшее 

мощный толчок развитию транспортно-логистического потенциала Приморского края. 

На каждом из предприятий проведены осмотры производственных мощностей, встречи с 

руководством и трудовыми коллективами, где шла речь о проблемах и перспективах развития 

компаний, о том, какая помощь необходима для успешной работы. Все прозвучавшие предложения 

взяты в работу. 

Во исполнении протокольного поручения Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко 

проинспектированы здания и помещения военных комиссариатов края на предмет их соответствия 

доступности для маломобильных групп населения, что особенно актуально в период проведения 

СВО. По итогам мониторинга состоялась встреча с военным комиссаром Приморского края, 

приняты совместные решения по ремонту и оснащению зданий военкоматов. 

Большое внимание уделяется вопросам развития социальной сферы края. 

Во исполнении протокольного поручения Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко по 

мониторингу реализации программы "Восстановление и развитие до 2030 года в субъектах 

Российской Федерации организаций отдыха детей и их оздоровления" посетила оздоровительный 

лагерь «Надежда», расположенный в с. Каймановка Уссурийского городского округа, вошедшего в 

указанную Программу. а также детский оздоровительный лагерь «Старт», расположенный на берегу 

озера Ханка. Осмотрела территорию лагерей, ход строительных и ремонтных работ корпусов, 

столовых и других объектов. Оба учреждения в обновленном виде летом приняли на отдых 

приморских детей. 

   В городе Уссурийске посетила строительную площадку школы на 1100 мест, концессионное 

соглашение о строительстве которой было подписано на Восточном экономическом форуме, новое 

здание школы в селе Рощино Красноармейского муниципального округа, строительство которой 
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длилось более десяти лет, а также  Краевое государственное общеобразовательное бюджетное 

учреждение «Приморское специальное учебно-воспитательное учреждение имени Т.М. Тихого», 

где живут и обучаются дети, совершившие правонарушения.   

В прошедшем году неоднократно навещала раненых бойцов – участников СВО, в том числе 

своих земляков из Приморья, находящихся на лечении в госпиталях Москвы, Подмосковья и 

Приморского края. Кроме того, по обращениям бойцов была оказана помощь в решении многих 

проблем, в частности, госпитализации, протезировании, приобретении предметов первой 

необходимости и одежды. Активно участвовала в сборе гуманитарной помощи для фронта. 

В Красноармейском муниципальном округе встретилась с участниками СВО и ветеранами 

Великой Отечественной войны, проживающими на территории округа, вручила подарки и 

материальную помощь. 

    Провела встречу с коллективом Приморского филиала государственного фонда поддержки 

участников СВО и членов их семей «Защитники Отечества», где присутствовали координаторы, 

ветераны, члены семей военнослужащих. Все прозвучавшие обращения взяты в работу. Отделению 

фонда казана материальная помощь, приобретены отопительные приборы. 

Во время посещения строительной площадки жилищно-строительного кооператива "Радость", 

встречи с его руководством были подняты вопросы внесения изменений в федеральное 

законодательство, касающихся расширения перечня льготных категорий по обеспечения жильем 

членов семей участников СВО. 

Во время региональных визитов всегда встречаюсь с молодежью, уделяя особенное внимание 

патриотическому воспитанию. 

Во вновь открытом пространстве коллективной работы «Точка кипения» встретилась 

со студентами Приморских ВУЗов, затем в формате открытого диалога прошла встреча со 

студентами Владивостокского государственного университета. 

На встречах шла речь о роли Совета Федерации в структуре государственного управления, 

о конституционных основах деятельности Федерального Собрания, о социальной, экономической и 

политической ситуации в стране и мире, о любви к Родине и патриотизме. 

В городе Большой Камень вручила благодарственное письмо и подарок школьнице -  

победительнице VII Всероссийской детской творческой школы-конкурса в сфере развития и 

продвижения территорий "Портрет твоего края», творческая работа которой способствует 

продвижению положительного имиджа Приморского края.  

В поселке Смоляниново Шкотовского муниципального округа провела церемонию награждения 

медалями Совета Федерации "За проявленное мужество"   детей-героев, проявивших мужество, 

спасая дома и имущество людей, во время тушения пожара 15 марта текущего года в поселке 

Шкотово. Церемония прошла на площадке местного Дома культуры, где собрались друзья, 

одноклассники, учителя, родные и близкие героев. 

       Продолжается сотрудничество с военнослужащими соединения надводных кораблей 

Тихоокеанского флота. Накануне Дня Героев Отечества вместе с представителями командования 

ТОФ, ветеранских организаций, военнослужащими, проходящие военную службу по призыву, 

юнармейскими отрядами, школьниками, педагогами приняла участие в митинге у мемориала 

воинам, погибшим в ходе специальной военной операции, расположенном на территории одной из 

воинских частей ТОФ. 

В течении года оказывалась помощь в приобретении канцелярских товаров. 

       По многолетней традиции приняла участие в акции «Собери ребенка в школу». Дети получили 

сертификаты - подарочные карты для приобретения книг и канцелярских принадлежностей в 

книжном магазине «Читай-город» и сладкие подарки.  

В канун Нового Года рамках ежегодной акции «Елка желаний» исполнено желание Софьи 

Смирновой из города Большой Камень, приобретена электрогитара. 

Для детей из семей льготной категории приобретены сладкие подарки и билеты на новогодние 
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представления. 

Поддержала акцию "Коробка храбрости", социальный проект, направленный на поддержку детей 

с тяжёлыми заболеваниями, находящихся на длительном лечении, закупив игрушки и наборы для 

творчества.  

В прошедшем году было проведено одиннадцать приемов граждан, из них четыре приема в 

очном формате и семь в режиме онлайн. Активно практиковались тематической приемы по 

вопросам здравоохранения и ЖКХ, проблемам детства и старшего поколения, дачных и 

садоводческих товариществ и другие. 

Основные вопросы, волнующие жителей края, касались здравоохранения, образования, вопросов 

культуры, проблем ЖКХ. Всем обратившимся гражданам оказана консультативная помощь, а также 

нуждающимся в стационарном лечении - помощь в распределении по госпиталям Владивостока и 

Приморья. Многие обращения были решены на месте, а решение некоторых взято под личный 

контроль. 

    Для оперативного решения вопросов, поступающих от жителей краевой столицы, которые 

необходимо решать во взаимодействии с муниципальной властью, встретилась с главой города 

Владивостока Константином Шестаковым. Все обращения были взяты в работу. 

Активно выступаю в СМИ, участвую в телевизионных и радио-эфирах, комментирую 

актуальные темы и проблемы, в том числе в парламентских средствах массовой информации − на 

телеканале Совета Федерации «Вместе-РФ», «Парламентская газета», Журнал «Российская 

Федерация сегодня», Интернет-ресурс «Сенат-информ». 

На официальном сайте Совета Федерации за год размещено 42 публикации, в том числе в 

рубриках «Новости комитета Совета Федерации», «Сенатор в регионе».  

Также вся информация о моей работе как сенатора Российской Федерации, о законотворческой 

деятельности, наиболее значимых мероприятиях размещается на сайте Законодательного Собрания 

Приморского края, в федеральных, региональных и муниципальных средствах массовой 

информации: кр.ru, vl.aif.ru, PrimaMedia.ru, fishnews.ru, newsvl.ru, vostokmedia.com, 

vestiprim.ru, deita.ru, pronedra.ru и других.  

С 2022 года открыты аккаунты в социальных сетях: Вконтакте (3765 подписчиков, 205 

публикаций) и Однокласники.ру, (345 подписчиков, 205 публикаций) также запущен телеграмм 

канал: https://ok.ru/profile/585154307969, https://vk.com/id707573576, https://t.me/talabaeva_ludmila 

(256 подписчиков, 211 публикаций). 
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